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Почему не надо ждать побед от наших
олимпийцев?
Губернатор Иркутской области Сергей Левченко счел, что братская дзюдоистка Ирина Долгова
неудачно выступила на Олимпиаде. А что же было бы удачей – золото? Очевидно, да – так считает,
увы, большинство.

В этой ненормальной гонке за
призовыми местами и медалями мы
забываем главный принцип
Олимпиады: главное – участие! А
медали – это уже сверхазадача, это
сверхнаграда, но это – не главная
цель. Почему об этом забывают?...
Ведь олимпийцев приезжает на
каждые Игры – сотни, тысячи, а
медали получают единицы. А что же
все остальные – зря съездили?

Увы, такой подход встречается
слишком часто. Медали нет – значит,
зря.

- Он же ничего не займет. А зачем ты
туда едешь – там же сегодня медалей не будет? А, эти-то? Так они статистами приехали.

На Олимпиаде не бывает статистов. Участие – само по себе ценность невероятная. Конечно, каждому хочется
выступить как можно лучше. Но, как уже говорилось, на Олимпиаде выступают тысячи людей, а медали
завоевывают единицы. Не могут же тысячи людей, успешных, сильных и тренированных, все как один быть
неудачниками. Что-то здесь не так, вам не кажется?Может, не надо им эти клейма вешать?

Неизвестно, кто придумал, когда и зачем придумал так называемый медальный зачет. Слава Богу, в
последнее время самые продвинутые СМИ стали называть его «неофициальным» медальным зачетом. Что
тоже смешно: а что, есть еще и официальный? Покажите мне тогда – где о нем написано?

Давайте объясним так: если команде вручают награду – то это командный зачет. А если каждому вручают
медали отдельно – то это соревнования личные. На Олимпийских Играх НИКАКИХ кубков, ваз, горшков и
других посудин командам стран не вручают. Там НЕТ командного зачета. Там есть только олимпийские
турниры по разным видам. По дзюдо, по теннису, по волейболу и так далее. Вот там люди и соревнуются. Вот
там и выбирают лучших. Это для ясности. Теперь вернемся к тому, с чего начали.

На встрече с олимпийцами, которые посетили Иркутскую область, губернатор сказал так:

- Большая честь принимать олимпийских чемпионов и призеров Олимпиад в Иркутской области, особенно в
эти дни, когда в Рио-де-Жанейро идут 31-е летние Олимпийские игры. В них принимают участие три
спортсмена из Приангарья. Одна из них – братчанка, дзюдоистка Ирина Долгова. К сожалению, она не совсем
удачно выступила и выбыла из борьбы. Но мы надеемся на победные результаты иркутянина Алексея
Брянского в плавании и ангарчанки Екатерины Букиной в борьбе, – отметил Сергей Левченко.

С его мнением не согласен главный тренер сборной России по плаванию Сергей Колмогоров, с которым мы
поговорили здесь, в Рио. Он считает, что иркутянин Алексей Брянский – пловец, так сказать, на перспективу,
«на вырост».
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- То, что я принял решение взял его на Олимпийские Игры – это говорит о том, что мы думаем о перспективе.
Понятно, что сейчас ему сложно будет бороться за призовые места. На этой дистанции Алексей может войти в
лучшем случае в полуфинал – в шестнадцать лучших результатов. Но в будущем все возможно. Парень
обладает серьезными функциональными и техническими задатками.

Может, поверим, что тренер сборной России кое-что понимает в плавании?

Мы почему-то считаем, что ждать от наших только победы – это верить в лучшее. Вроде как наши спортсмены
еще и благодарны нам должны быть за такую веру. А когда они ее не оправдывают, мы говорим – ну что же
вы… Мы в вас так верили!

И как тут не вспомнить бессмертное высказывание Аршавина: «Ваши ожидания – это ваши проблемы».
Фраза-то верная. Просто сказал он ее неудачно. Тупо требовать победы – это легко и просто. Куда сложнее
залезть в интернет и сравнить результаты, рейтинги наших спортсменов и их соперников и оценить, на какое
место они реально готовы. Все не могут быть первыми. Но они при этом могут выступить максимально хорошо
для себя. Вот на это и надо надеяться – а не кричать тупо, что мы ждем от вас только победы!

А хотите, скажу, откуда это берется? Выдам один маленький журналистский секрет: когда не знаешь, чем
завершить материал о спорте, то самый легкий и приятный способ – пожелать человеку победы. Дескать,
верим в вас! Очень хорошо – и думать долго не надо, и людям почитать приятно!

Некоторые наши коллеги идут дальше: они не просто желают победы, а уверяют, что наши непременно,
обязательно, неизвестно на основании чего должны победить!

К чему это ведет? К тому, что зрители и читатели, не всегда знающие, что к чему, просто верят журналистам.
Они ждут: вот сказали, что наши выиграют, давай посмотрим. А наши – раз! – и не выиграли! Кто виноват –
журналисты, которые соврали? Неа. Виноваты спортсмены, которые «выступать не умеют».

Послушайте мой совет: не надо везде и всегда ждать победы. Ждать надо максимально хорошего
выступления. Можно сказать так: братская дзюдоистка Ирина Долгова неудачно выступила на Олимпиаде. А
можно и так: братчанка Ирина Долгова стала первой дзюдоисткой в спортивной истории Иркутской области,
побывавшей на Олимпиаде.

Можно сказать, что она выиграла только одну схватку и сошла уже на втором круге – многие так и написали. А
можно сказать, что она начала с победы и проиграла только будущей чемпионке. Чувствуете разницу? Беслан
Мудранов, олимпийский чемпион, назвал ее выступление удачным. Ему-то можно верить? Девушке – всего
двадцать лет. Попасть на Олимпиаду в этом возрасте, пройти сито отбора, не сломаться от ответственности,
когда на твое место много желающих, и выигрывает не только тот, кто сильнее, но и у кого нервы крепче.
Выигрывает – понимаете? Попасть на Олимпиаду – уже выиграть.

Пловец Алексей Брянский говорит: если сумеет проплыть по личному рекорду – то есть шанс пройти дальше.
То есть, если он проплывет максимально хорошо, как быстро, как никогда в жизни не плавал - то у него есть
шанс пройти в следующий круг. Сможет?.. Сумеет ли? Войти в полуфинал – для него уже прыгнуть выше
головы.

Давайте победу пока трогать не будем. Главное – не быть первым. Главное – делать максимально хорошо то,
что ты делаешь. И тогда, если все сложится, если тебя с самого начала не «прибьют» завышенными
ожиданиями, ты станешь первым и даже выше.
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